

# Program

高校生のための国際協力講座  
アジア・太平洋地域からのオイスカ研修生と国際協力の現場を体験しよう

## 第1回 知り合おう、研修生の国について知ろう

8/16(木) 13:00~16:00 会場: アイパル香川

ゲームやグループに分かれての会話等を通して、他の参加者やオイスカ研修生のみなさんと交流します。また、クイズに挑戦しながら、オイスカの活動や研修生の出身国(フィジー、マレーシア、モンゴル、ミャンマー、フィリピン)について学びます。それぞれの国の言語のプレレッスンもあります!



## 第2回 オイスカ四国研修センターで研修を体験しよう

8/17(金) 10:00~16:30 会場: オイスカ四国研修センター

オイスカ四国研修センターを訪ね、研修生のみなさんと一緒に農村開発に関する研修を体験します。農業(収穫、草取り等)、養鶏(卵集め、餌やり等)、食品加工(マレーシアのお菓子作り)といった活動を体験しながら、オイスカの研修の特徴や意義等について学びます。研修体験終了後には、自分たちで作ったマレーシアのお菓子を試食しながら、一日をふりかえります。



## 第3回 経験や学びを共有しよう、交流ティータイムを楽しもう

8/19(土) 13:00~16:30 会場: アイパル香川

オイスカ四国研修センターでの体験を踏まえ、研修生のみなさんにインタビューし、それぞれの国の現状や課題、課題解決に向けて日本で学んでいること、将来の目標等について理解を深めます。そして、今回の講座を通して学んだことや考えたこと等をグループでまとめて、簡単なプレゼンテーションを行います。

後半は、JICAや香川県国際交流協会の活動について学びます。また、交流ティータイムでは、研修生の国のお菓子を食べながら会話をしたり、ゲームを楽しんだりします。



### オイスカについて

1961年に日本で設立されたNGO団体で、国内外で農業を中心とした人材育成、農村開発、植林、環境教育などのプログラムを展開しています。国内には3ヶ所研修センターがあり、そのうちの一つ、香川県綾川町にある「公益財団法人オイスカ四国研修センター」では、アジア・太平洋地域の研修生を招へいし、日本の農業や農産物加工に関する技術を活かした地域開発の研修を実施しています。



### ボランティア体験について

高校生カレッジ(実践編)の参加者には、アイパルやJICAの事業を中心に、国際交流や国際協力の分野でボランティア活動を体験することができる機会を提供します。関心のある分野いろいろな人と出会い、活動することは進路を考える上できっと役立つはずです!



「かがわ国際フェスタ2016」でのボランティア活動の様子



## アイパル・JICA 高校生カレッジ2016 開催報告

### 実践編

#### アフリカからのJICA研修員と男木島へ行こう!

—英語でのコミュニケーションにチャレンジしながら瀬戸内海の魅力を再発見!—

第1回 2016年8月17日(水)「知り合おう!計画を立てよう!」

第2回 2016年8月18日(木)「男木島に出かけよう!瀬戸芸を楽しもう!」

第3回 2016年8月20日(土)「発信しよう!経験を共有しよう!」

会場: アイパル香川

会場: 男木島

会場: アイパル香川

JICA研修員や県内各地から集まった高校生の仲間たちと瀬戸内国際芸術祭開催中の男木島を訪れ、その体験について英語でプレゼンテーションしました。英語でのコミュニケーションや原稿の準備等に苦労することもありましたが、グループの仲間と協力しながら一生懸命取り組み、楽しく充実したプレゼンテーションができました。



#### 参加者の感想

- はじめにリラックスできるようゲームを行ったり、いろんなグループで話したりして、みんなのことを知る場があり、初日から楽しめた。
- コミュニケーションの大切さがわかった。英語があまり話せなくとも、がんばれば通じることもある。
- 男木島でのグループ活動は一番楽しかったし、いい思い出になった。また、英語での交流だけではなく、瀬戸内国際芸術祭もあわせて見られてよかったです。
- 英語のプレゼンテーションは、初めてで緊張したが、チームのみんなで協力して、いいプレゼンテーションができたよかったです。
- 自分の将来について改めて考えることができた。



### 交流編

#### 留学生と一緒にインドネシア料理に挑戦!

—食を通じてインドネシアの文化や宗教について知ろう—

2017年3月5日(日) 会場: 香川県社会福祉総合センター

インドネシアからの留学生と一緒に、ハラール(イスラム教で許されるもの)の食材を使って、インドネシアの料理「トゥンペン」を作りました。食事の後には、インドネシアのデザートを食べながら、インドネシアの文化やイスラム教等について学びました。



#### 参加者の感想

- さまざまなスパイスやハーブを使って料理して、本場の味が楽しめた。
- インドネシアの料理は食べたことがあったが、作ったことはなかったので、インドネシアの方と一緒に作ることができ、よかったです。
- インドネシアの料理や文化について知ることができたし、日本ではあまり体験できないことができたので、とても楽しかった。
- イスラム教は、最近ニュースでも話題になっていて、とても興味があったので、イスラム教について知ることができてよかったです。



### 交流編について

「アイパル・JICA高校生カレッジ」には、(実践編)のほか、ゲーム、料理、ものづくりなどの活動を通して国際交流を楽しみながら、世界のさまざまな国・地域について知ることができる1日だけのプログラム(交流編)があります。今年は、秋に開催を予定していますので、お楽しみに!